

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII - Número 9769

SUSCRIPCION	En la Isla, al mes. . . . .	Fracs. 2'50
	Resto de España. . . . .	3'00
	Estranjero, al año. . . . .	50'00

MAHON, JUEVES 5 DE AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

DESDE FRANCIA

## La política financiera del Gobierno español

Los que vivimos sin permanencia prolongada en ningún punto; los que pasamos tan pronto quince días en Barcelona o Valencia, como de vuelta a Francia nos hallamos, fuera de las fronteras españolas, fuertemente poseídos de medios de información y de estudio que son superiores a los disponibles por los que permanecemos fijos en España, o prolongan su permanencia en el extranjero.

Estas circunstancias que a mí me proporcionan ventajosa información me impulsan a realizar la crítica, imparcial y justa de la labor financiera de nuestro Gobierno.

La guerra, amigos lectores, se realiza en todos los frentes, y es un frente muy importante aquel donde el dinero, el crédito, las fluctuaciones de la Bolsa, el cambio, las compras, las ventas y los pagos libran sus batallas.

Como quiera que uno de nuestros mayores enemigos es el Capitalismo — y no descubrimos ahora el Mediterráneo — fácil es considerar que en la guerra de finanzas tenemos muy pocos aliados y en cambio sí muy potentes adversarios.

Los March, los Cambó, los Ventosa, los Rumanones son expertos guerrilleros que apoyados por otros sus amigos del capitalismo internacional procuran amargarnos la vida arruinándonos, empobreciendo nuestros medios económicos para reducirnos a la impotencia adquisitiva.

Desde luego juega la Bolsa y se atacan nuestros recursos. Para evitar, en lo posible esa acción corrosiva el Gobierno español desde un principio cerró la Bolsa oficial, paralizó la oferta y la demanda de crédito y de pesetas.

Así, en realidad, han obtenido existencia de hecho dos cotizaciones distintas: la oficial procedente de los libramientos del Gobierno, de las compras y pagos efectuados por éste y la clandestina, es decir la extra oficial, la que se encuentra en la calle al ofrecer o pedir la venta o compra de billetes del Banco de España.

Esto, verdaderamente, es inevitable. No puede el Gobierno español evitar que se ofrezcan billetes del Banco de España

procedentes de las más diversas regiones de España, incontroladas por el Gobierno.

Pero el Gobierno procura salvar y evitar el naufragio de nuestra economía, monopolizando el tráfico legal de moneda, procurando reducir todo lo posible la cuantía de los pagos, a efectuar en el extranjero, y conservando y cuidando, también dentro de lo posible, la capacidad y producto de nuestras ventas.

Ya lo hemos dicho otras veces y no será ocioso, aunque quizás harto baldío el repetirlo.

Todos aquellos estúpidos, conscientes e inconscientes, que se han dedicado y se dedican a coleccionar la moneda fraccionaria, a hundir la plata en los hoyos, en los refugios bajo tierra, todos aquellos que provocan y piden la creación de moneda fraccionaria en nuevas emisiones de papel, atacan dañosamente nuestro crédito, colaborando en la misma línea, que Cambó, Ventosa y March.

Es bajo el signo de esa política prudentemente conservadora — y no os escandalice esta frase que sostengo a conciencia — «de política prudentemente conservadora» de nuestras finanzas que lleva a cabo con inteligencia nuestro Gobierno que son de alabar cuantas restricciones se impongan en las compras al exterior.

Quienes desde Valencia niegan y restringen créditos o divisan sobre el extranjero cumplen sencillamente con su deber y deben merecer la gratitud de todos.

Ya tiene la Guerra bastantes, o mejor dicho, excesivas exigencias que hay que atender con dinero español. Hay que comprar muchas cosas que la discreción veda señalar. Sin embargo, haremos una excepción indicando que para la adquisición de pasta de papel, por ejemplo, son necesaria, inevitables las concesiones de divisas.

No puede la España republicana prescindir de la Prensa. Así lo reconoce el Gobierno, que se aviene a acceder a las peticiones de los diarios de Madrid, de Valencia y de Barcelona que piden papel para sus ediciones.

Pero, dentro de la concesión aún impera, como es lógico, la restricción. No se da en abundancia, antes bien se mantiene un margen de necesidad que frene en la peligrosa y fácil pendiente del despilfarro.

En otros aspectos el Gobierno es y ha sido francamente propicio a la concesión de créditos. Así, por ejemplo, Menorca cuando a tenido necesidad de comprar a Marsella, ha obtenido créditos.

El solicitarlos, el aprovecharlos, el concederlos no ha sido mola administración.

Al enfermo que se le prescribe dieta no le deja, el buen doctor, morir de hambre.

La necesidad absoluta de una cosa necesaria es de superior y de inaplazable consideración a la política restrictiva de gastos.

Así lo entiende el Gobierno.

Así lo entendieron los menorquines y las autoridades de Menorca que solicitaron divisas sobre Francia.

Pero, pasiones y celos a mi juicio en un plano muy inferior y mezquino en comparación con las atendibles solicitudes pro-Menorca, han creado un ambiente en el cual ninguna petición hallaría propicia acogida.

Subamos la pendiente llevando a cuentas cada cual nuestra propia conducta y la responsabilidad de nuestros actos.

A fuer de sinceros declaramos que cuando la Necesidad imponga otra cosa, de ella habremos de dolernos.

¿Podrá Menorca disponer, en todo momento de cuanto sea preciso para la vida social, o para la salud pública o particular?

Una respuesta afirmativa nos colmaría de satisfacción. Una negativa señalaría una responsabilidad.

Cuando la prensa menorquina, por ejemplo, carezca de papel — que es difícil hallar en las restricciones impuestas a la prensa de la Península —, los camaradas cajistas, los redactores y los lectores dirán, a voz en grito, su parecer.

PEDRO TALTAVULL

### Comandancia Militar de Mahón

#### Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

**Venta de pescado**  
A partir de esta fecha queda terminantemente prohibida la venta de pescado en las barcas que se dedican a dichas faenas, pudiendo ser únicamente expendido el citado artículo en el mercado correspondiente.

Lo que se publica para general conocimiento, advirtiéndose que la falta de cumplimiento de esta disposición dará lugar a las sanciones que se estimen oportunas.

Mahón 2 de agosto de 1937.  
El Coronel Jefe de la Base Naval, Presidente,  
**José Brandaris de la Cuesta.**

En esta Comandancia se han recibido las cantidades que abajo se expresan de las cantidades que también se relacionan:

	Pesetas
Para ayuda a Euzkadi: De la 4.ª Batería antiaérea grupo D. E. C. A.	205'00
Para Hospitales Menorca: Del Regimiento Infantería 37, importe premios con cursos literarios.	60'00
De los obreros del cuartel de la Explanada.	117'00
Total.	177'00
Para el Centro Vasco de Barcelona.	307'35
Para ayuda a Madrid: De la 16 Batería	645'00
Comité pro acorazado «España»: De un grupo de soldados de Forneils.	91'50
Para Hospitales Sangre Madrid:	
Suma anterior.	175'85
Obreros Campo Aviación.	285'00
Total.	460'85

Lo que para su publicación en su periódico de su digna dirección me complazco en remitirlos.

Mahón 3 de agosto de 1937  
El Capitán Ayudante,  
**Bartolomé Torres.**

### Comisión Organizadora del Secretariado Antifascista de Menorca

#### Suscripción pro refugiados mallorquines

	Ellos
Suma anterior.	375'00
Recaudado en Cala Tomás.	1.310'00
Id. en Llucalari.	644'00
Id. Varios.	340'00
Id. Hospital Militar.	140'00
Id. Favartix.	1.204'50
Suma y sigue.	4.013'50

Esta Comisión Organizadora agradece sinceramente a todos los compañeros que han contribuido con sus donativos a mitigar las penas y sufrimientos de nuestros hermanos que debido a las circunstancias han tenido que abandonar sus hogares, y al mismo tiempo pone en conocimiento de todos aquellos que todavía no han podido contribuir a la mencionada suscripción por causas ajenas a su voluntad, lo hagan a la mayor brevedad posible, pues dentro de breve plazo quedará cerrada dicha suscripción.

Por la Comisión Organizadora,  
**Sebastià Martí.**

Nota: Para donativos, calle del Ángel número 8.

C. N. T. A. I. T.

### Convocatoria

El Sindicato Unico de Trabajadores convoca a todos sus afiliados a la Asamblea ordinaria que se celebrará el viernes día 6 del corriente a las 9 de la noche.

En dicha Asamblea se dará cuenta de los acuerdos tomados en el Congreso celebrado el día 25 de Julio próximo pasado.

EL COMITE

## BANDO

D. JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA  
Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la Base Naval de Menorca.

1.º Queda prohibido en toda la isla el encalar de blanco las fachadas terradas y paredes de los patios interiores, y así mismo las cercas y murallas, las que se procederá a pintar de gris muy oscuro o verde muy oscuro en el más breve plazo posible.

2.º Todos los predios y casas situadas en la ribera norte del puerto de Mahón (comprendidos desde La Mola hasta los predios de Milá inclusive), deben de quedar pintados de gris muy oscuro o verde muy oscuro antes del día 15 del corriente.

Mahón 3 de agosto de 1937.  
El Coronel Jefe Base Naval Mahón,  
**José Brandaris.**

### Compraría:

- «Soluciones Analíticas». — **Dalmau Carles.**
  - «Aritmética Razonada y Elementos de Algebra». — **Dalmau Carles.**
  - «Geografía General y de España». — **M. Porell y Riera.**
- Oferidas a: **MIGUEL AMENGUAL**  
Artillería Torre-Sulí. — (Alayor).

### Pérdida

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos que José Pons Sintés con domicilio en la calle de Santa Catalina ha perdido el carnet Sindical con los vales de tabaco y un monedero conteniendo dinero.

Al que lo encuentre se le suplica la devolución por tratarse de un obrero necesitado.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### Padrones de Arbitrios

Quedan abiertas en las oficinas de Arbitrios las cobranzas en su periodo voluntario los siguientes Padrones que empezarán el día 1.º de agosto y terminarán el 30 del mismo. Padrones calderas de vapor, motores y transformadores, desagüe de canalones en la vía pública, entradas de carruajes en edificios particulares, ocupaciones de la vía pública, toldos, puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior, escaparates, muestras, letreros, rodaje o arrastre por vías municipales, vigilancia de establecimientos públicos, sobre circulación rodada de lujo y bicicletas, tránsito de animales domésticos por vías municipales, sobre el arbitrio de inquilinato, sobre mesas y sillas en la vía pública, sobre aparatos distribuidores de gasolina en la vía pública.

Nota: Transcurrido dicho plazo serán morosos los que hubieran dejado de retirar sus recibos con el recargo que marca las leyes.

Mahón 29 de julio de 1937.  
El Recaudador, **A. Carreras**

#### Servicio médico a las familias pobres del segundo distrito

Mientras dure la ausencia, por licencia fué concedida al doctor don Lorenzo Pons Marqués, médico titular inspector municipal de Sanidad, encargado de la asistencia médica a las familias pobres del segundo distrito de esta ciudad, desempeñará iguales funciones el médico super numerario doctor Pablo Mir Llamblas, domiciliado en la calle de Anunciavay número 18.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 5 de agosto de 1937.  
El Presidente, **A. Gomila**

### Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.)

#### Radio Mahón

Este Comité de Radio pone en conocimiento de todos los afiliados que no hayan retirado el nuevo carnet del partido, pueden hacerlo durante el mes de julio presente todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde en la Secretaría de Organización, Anunciavay 24, finido dicho plazo, será considerado como baja al partido todo aquel que no haya cumplido dicho requisito.

La Secretaría de Organización.

### Perras extraviadas

El día 3 del actual desaparecieron de las obras de las baterías de Milá, dos perras rojas encolladas, y solo se presentó una.

Se gratificará al que entregue la restante a la calle de San Jaime, 39.

### El mejor combustible para cocinar

## EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas, con hornos, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias 19, Mahón

## DESADORA

SE NECESITA en el «BAR SEVILLA»

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Continúa el avance de las tropas republicanas en Aragón.—Ha sido ocupado el pueblo de Rivilla.

En Teruel es rechazado con grandes pérdidas un contraataque faccioso.

El Comité de No Intervención ha aplazado su reunión hasta el viernes. — Texto del mensaje de Mussolini a Chamberlain.—La prensa italogermana, asegura que en Menorca han sido desembarcados voluntarios franceses

## Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa)

Madrid 4 de Agosto a las 24 horas.

### Norte

En Asturias, la artillería republicana batió con gran intensidad y eficacia las posiciones de Grado.

Santander.—La artillería enemiga instalada en Campino, ha cañoneado sin éxito Rivero de Bricia.

Continúan los motines y sublevaciones en el campo faccioso, habiéndose oído ayer en Villarcayo, nutrido fuego de fusil y ametralladora, tres cañonazos y la explosión de numerosas bombas de mano. Más tarde percibiéronse detonaciones de artillería antiaérea, sin que se pudiera descubrir la presencia de avión ninguno.

Vizcaya.—En el sector del frente que linda con la costa nuestras tropas hicieron una demostración, que provocó gran alarma en las filas enemigas.

### Este

Nuestras posiciones de Salcedillo han sido atacadas por el enemigo con fuego de fusil y cañón. La guarnición ha resistido los contraataques del enemigo manteniendo intactas las posiciones últimamente conquistadas.

Prosigue el triunfal avance iniciado en días anteriores habiéndose ocupado hoy el pueblo de Rivilla, que ha sido rebasado en varios kilómetros, hasta que nuestras tropas han encontrado una fortísima resistencia del enemigo.

Se han hecho varios prisioneros al enemigo capturándose así mismo más de tres mil cabezas de ganado.

El duro quebranto de las fuerzas rebeldes contrasta con la moral cada vez más firme y admirable de nuestras tropas.

### Teruel

En el sector de Bezas, se han mejorado nuestras posiciones, ocupando nuestras fuerzas las alturas de San Lázaro, tomándolo como base para dicho ataque Arroyo Frío.

Un contraataque enemigo, en el cual éste empleó importantes contingentes de tropas moras, se estrelló ante la combatividad de nuestros soldados que salieron al encuentro del enemigo entablándose un combate cuerpo a cuerpo que terminó con la derrota completa del enemigo.

El campo de batalla quedó cubierto de cadáveres de moros, de fusiles, correajes y cajas de municiones abandonadas por los facciosos en su huida.

### Sur

En el frente de Granada, la artillería enemiga cañoneó nuestras posiciones de Dauro y Dehesa Alta.

De los demás frentes no se han recibido novedades digna de mención.

### Parte oficial de Marina y Aire

Madrid 4 de agosto a las 24 horas.

En la jornada de hoy ha sido bombardeado por varias escuadrillas de nuestros aparatos el aeródromo de Carral, Soria, donde había 15 aviones facciosos. Las bombas lanzadas por los aviones republicanos cayeron con gran precisión sobre los aparatos enemigos.

Cuando nuestros aparatos estaban realizando el anterior bombardeo, fueron atacados por 12 Fiat enemigos, que no lograron entorpecer la acción de nuestros aviones, ni impedir que éstos se dirigieran luego a Zaragoza, donde bombardearon con magníficos resultados el aeródromo de Sarrapinillas, donde había 18 aviones enemigos a los que se causó importantes destrozos.

En el Norte, en el sector de Pravia una de nuestras escuadrillas bombardeó intensamente las posiciones enemigas.

Un telegrama del ministro de Defensa Nacional al jefe del 19 Cuerpo de Ejército

Valencia.—El ministro de Defensa Nacional ha dirigido al jefe del 19 Cuerpo de Ejército, el siguiente telegrama:

«Enterado brillante comportamiento fuerzas de la 24 División, que rechazaron ataque enemigo día de ayer, luego haga llegarles mi felicitación, y espero ello sirva de estímulo a las demás unidades llegadas a este frente y a las que aún se encuentran en él de los que defendían el sector de Albaracín, asegurando la derrota del enemigo, caso de que intentare realizar otro ataque.»

### Prosigue la ofensiva en Aragón Ha sido ocupado el pueblo de Rivilla

Sarriena.—Las dos columnas leales que operan al Norte de la provincia de Teruel, han continuado sus avances durante el día de hoy. La primera de ellas, que ocupó Badenas, ha proseguido su marcha hacia Villahermosa del Campo y Darroca, habiendo tropezado con una desesperada resistencia del enemigo, a pesar de lo cual ha logrado mejorar sus posiciones en el macizo de Morro Cucalón.

La segunda de dichas columnas tras vencer la resistencia del enemigo ha penetrado en el pueblo de Rivilla que ha sido sobrepasado en varios kilómetros.

El enemigo llevó a cabo durante la tarde de ayer, un desesperado esfuerzo para recobrar las posiciones

perdidas. El contraataque fué rechazado brillantemente y nuestras posiciones quedaron consolidadas.

Hoy un aparato enemigo Junker, procedente de Zaragoza, ha intentado situarse sobre nuestras líneas. La artillería antiaérea ha actuado con tal eficacia que al tercer disparo se ha visto tambalearse al Junker, que visiblemente tocado ha emprendido la huida.

El general Pozas, ha manifestado su satisfacción por el brillante comportamiento de nuestras tropas, que han merecido así mismo la felicitación del ministro de Defensa Nacional.

En Carabanchel se han conquistado varios grupos de casas.—Los facciosos rechazados en Navalagamella

En el sector de Carabanchel, los

rebeldes han desencadenado al amanecer, una fuerte acción para tratar de recuperar las posiciones que habían perdido estos últimos días. Los gubernamentales han contraatacado y su presión ha sido tan fuerte que los rebeldes se han visto obligados a abandonar algunas posiciones y numerosas casas que han caído en manos de nuestras tropas.

En el sector de la Sierra la tranquilidad aún dura, sólo turbada por algunos cañonazos.

En el frente de Navalagamella los rebeldes han intentado llevar a cabo algunas incursiones en territorio republicano, probando de cruzar el río Perales. Las baterías republicanas han abierto un fuego intenso sobre el adversario que se ha visto obligado a renunciar a sus tentativas.

Soldados y oficiales españoles se sublevan contra el mando italiano en Granada

Valencia.—Detalles que llegan de Almería, confirman que una importante sublevación se produjo en Granada, tomando parte en ella núcleos importantes de tropas apoyadas por la población civil.

La sublevación tuvo por origen el descontento contra los mandos italianos. Los soldados y oficiales españoles, después de iniciar el alzamiento se atrincheraron fuertemente en los cuarteles, que durante veinticuatro horas estuvieron en poder de los sublevados.

El jefe italiano que es el comandante efectivo de la ciudad, organizó la represión, haciendo preciso para rendir a los sublevados que la aviación bombardeara los cuarteles. El número de fusilamientos ha sido muy grande.

El mando español ha sido reemplazado por el italiano, lo que ha aumentado el descontento latente entre la tropa y la población civil.

Un atentado contra el Presidente de la Audiencia de Barcelona

Barcelona.—Ayer, a las dos de la tarde cuando don José Andreu se disponía a dejar la Audiencia, unos desconocidos que ocupaban un automóvil que pasaba a gran velocidad, dispararon unos 25 tiros con una ametralladora contra el Presidente de la Audiencia.

Ni el Presidente, ni los agentes de policía que formaban parte de su escolta fueron alcanzados por los disparos.

Resultaron heridos una joven de 24 años que se encontraba en las proximidades del sitio donde se produjo el atentado, y un guardia republicano.

Un diputado alemán herido en los frentes de Madrid

Madrid.—El diputado alemán M. Eric Kufuef, que fué durante doce años representante socialista en el Landat, ha sido herido cuando estaba efectuando una visita al frente de Brunete.

Varios aparatos facciosos fracasan en su intento de bombardear Barcelona

Barcelona.—Varios aparatos facciosos intentaron ayer noche bombardear la capital. Descubiertos por las defensas antiaéreas, el fuego de nuestros cañones les impidió realizar su intento.

En su huida los aparatos rebeldes lanzaron su carga sin perseguir objetivo ninguno. Casi todas las bombas cayeron en el mar, excepto algunas que lo hicieron en una barrida de las afueras sin causar más daños que ligeras heridas a una mujer.

### Otras noticias de la península

Barcelona.—Han sido detenidos cuatro individuos, presuntos autores del atentado contra el Presidente de la Audiencia, señor Andreu.

Madrid.—Anteayer las baterías facciosas volvieron a cañonear durante varias horas esta capital, lanzando numerosos obuses de 155 y 110 milímetros. Produjeron bastantes daños materiales matando además a 5 personas e hiriendo a otras 20.

Barcelona.—Procedentes de Francia y Argel, han llegado 30 voluntarios de la zona española de Marruecos.

Valencia.—Como estaba anunciado, hoy se reunió la Diputación Permanente de las Cortes bajo la presidencia del señor Martínez Barrios. Se trataron diversos asuntos de trámite.

Barcelona.—Ha llegado a esta capital el Fiscal de la República, señor Ortega y Gasset. El viaje ha sido motivado por asuntos de índole profesional.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El Comité de No Intervención ha aplazado su reunión hasta el próximo viernes

Les impresiones sobre el resultado dicha reunión son poco optimistas

Londres.—La próxima reunión del Comité de No Intervención, que se había fijado para el jueves, ha sido aplazada hasta el viernes día 6 de agosto, para dar lugar a que lord Plymouth, pueda llevar a cabo un cambio previo de impresiones con los representantes de las potencias.

Lord Plymouth, se ha entrevistado hoy con los señores Corbin, Maiki y Grandi, representantes de Francia, U. R. S. S. e Italia, respectivamente. Mañana sostendrá un cambio de impresiones con el representante alemán.

Las impresiones en Londres, son de que no se ha realizado ningún progreso en las gestiones llevadas a cabo, y que sería muy posible que las diversas potencias mantuviesen sus inconciliables puntos de vista, lo cual representaría el fracaso de este último intento de la No Intervención.

Por otra parte, en los círculos oficiales se considera poco probable que Inglaterra x Francia, aceptaran un acuerdo hecho a espaldas de la U. R. S. S., como insinuó el representante portugués M. Monteiro.

Lo que Mussolini pide a Inglaterra y lo que le ofrece

Londres.—Continúa siendo objeto de apasionados comentarios de la opinión el cambio de notas entre Chamberlain y Mussolini.

Mientras en los círculos gubernamentales el optimismo es cada vez mayor, la prensa de izquierda y la de tendencia liberal, no se muestra muy ilusionada por este nuevo acercamiento italo-británico.

La prensa de hoy ha hecho públicos los términos en que está redactada la contestación del Duce. Este, en su mensaje, vuelve a asegurar a Inglaterra, que Italia no busca sacar ninguna clase de ventajas territoriales del conflicto español. Promete también el dictador italiano que la propaganda antibritánica que realizaba entre los árabes de Palestina la estación de T. S. F. de Bari, cesará por completo.

En cambio Mussolini pide a la Gran Bretaña, que no olvide que la U. R. S. S., está desarrollando en España, una propaganda perniciososa que pone en peligro los intereses de los países pacíficos (?) como Italia.

Rusia por lo tanto debe ser excluida de las iniciativas que puedan desarrollarse para liquidar el conflicto español.

Entiende el Duce, que una visita de Eden a Roma, sería muy conveniente para determinar los puntos en que debe buscarse el acercamiento italo británico, arreglándose el regreso de Italia en la Sociedad de Naciones, mediante la seguridad de que la delegación italiana en dicho organismo, no se encontrará con representantes de Haile Selassie, que deben ser excluidos del organismo ginebrino.

La prensa italo alemana afirma que han desembarcado voluntarios franceses en la isla de Menorca

El Gobierno francés, naturalmente, lo desmiente con energía

París.—Como diferentes periódicos italianos y alemanes, han afirmado estos días que habían sido desembarcados contingentes de voluntarios franceses procedentes de Sète en la isla de Menorca, el ministerio francés de Negocios Extranjeros ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado:

«Periódicos extranjeros han pretendido que grupos de voluntarios franceses, embarcados en el puerto de Sète a bordo del vapor «Jaime II», acababan de desembarcar en la isla de Menorca.

Estos mismos periódicos afirmaban que los vapores «Ciudad de Reus» y «Vicente la Roda», estaban a punto de salir del puerto de Marsella conduciendo nuevas expediciones de voluntarios.

Estas alegaciones, que forman parte de la campaña de insidias y falsedades desencadenadas por la prensa de determinados países, carecen en absoluto de todo fundamento.

El vapor «Jaime II» no ha entrado en el puerto de Sète hace varios meses. Los dos restantes vapores mencionados como si estuviesen en Marsella han dejado este puerto, el primero el 8 de julio y el segundo el 28 del mismo mes. Ni uno ni otro, se llevaron voluntarios a bordo.»

El «Jorkshire Post» asegura que el acercamiento italo británico, terminará con la firma de un nuevo Pacto de los Cuatro

Londres.—El diario «Jorkshire Post», órgano de M. Eden y que puede estar informado de los propósitos del Foreign Office, asegura que el acercamiento anglo-italiano, permitirá la conclusión de un nuevo pacto franco italo anglo germano, verdadero objetivo de Inglaterra, ya que de él puede salir la solución de todos los problemas que agitan Europa y el verdadero equilibrio europeo.

Francia procura que la U. R. S. S. modifique su actitud

París.—El ministro francés de Negocios Extranjeros M. Delbós, ha celebrado una entrevista con el embajador ruso en esta capital M. Souritz.

M. Delbós ha procurado debilitar la actitud firmísima de la U. R. S. S. con respecto a la cuestión de la No Intervención, muy especialmente en lo que respecta a los moros, que Francia ha insinuado, no deben equipararse a los restantes voluntarios extranjeros.

### El transporte de refugiados

Bayona.—El torpedero francés «Sirocco» encargada de la protección de los navios que transportan refugiados de España a Francia, ha entrado hoy en el puerto de Bayona, después de haber dado escolta a un convoy marítimo salido del puerto de Gijón.

También ha anclado en este puerto el submarino «Syille» y el torpedero «Cyclane», encargados de escoltar los barcos que conducen evacuados de España.